

GRADIGNAN



Les créations de Camille Virot ont séduit le public lors du vernissage de l'exposition été. PHOTO PA. D.

32

P16 22BCDE

# Un passeur d'art à la Poterie

L'association Terre d'art et d'argile, créée en 2010, a investi le site historique de l'ancienne poterie de Gradignan. Elle vise à développer les arts du feu et de l'argile et s'applique à faire revivre, soutenue par la Ville, la Poterie en proposant des ateliers tout au long de l'année.

Deux expositions ont lieu par an, dont une en été qui accueille des artistes céramistes internationaux et celle des « ouvriers », élèves de la Poterie.

### Potières africaines

Des stages sont également proposés. Cette année, jusqu'au 26 août, la Poterie propose l'exposition des créations de Camille Virot, céramiste français qui a introduit et développé en France, dans les années 70, le Raku, technique d'émaillage particulière et de cuisson rapide avec défournement à chaud. Il est aussi à l'origine d'un vaste programme de rencontres entre potières africaines et céramistes européens. « Je crée des pièces à partir de quelque chose qui est raté, je leur donne une nouvelle vie. L'exposition présente un panorama de

ce que je fais notamment autour du bol. J'ai également un lien avec l'Afrique. Nous avons effectué, avec d'autres céramistes, un travail d'observation du façonnage, des cuissons... L'ensemble de la collection a fait l'objet d'une donation au musée de Confluences à Lyon », explique Camille Virot.

« Cette huitième exposition confirme la volonté de faire venir des artistes internationaux. Camille Virot travaille dans une sorte de quête où il associe divers matériaux, de la pâte de verre, du béton, des vitraux, du bronze, qui peuvent supporter six à huit cuissons différentes de 1 000 à 1 200 degrés. À partir de 1988, ses nombreux voyages en Afrique lui ont permis d'être à la fois un pédagogue et un passeur d'art », ajoute Jean-Marie Arquembourg, président de l'association Terre d'art et d'argile.

### Patricia Delage

L'exposition, gratuite, est accessible tous les jours de 15 à 19 heures. L'association organise un stage pour enfants du 24 au 27 juillet. Tél. 05 56 87 10 84.

V X